
Panocchia 11 Aprile 2025 

Circolo “Il Ciclone” Indicazioni 

Strada Val Parma 228 - 43124 Parma (PR)   

 

LABORATORIO DI QUARTIERE VIGATTO – PRIMO 
INCONTRO 

ODG 
• Presentazione Iscritti Eletti al Laboratorio di Quartiere Vigatto 
• Introduzione Assessore De Vanna 
• Raccolta Proposte dalle frazioni di Panocchia e Vigatto da sviluppare per successiva 

pubblicazione sulla piattaforma Parma Partecipa 

Iscritti Eletti 
Calzetti, Corradi, Rossi, Sartori, Scartazza 

Enti del Terzo Settore 
Team calcio Corcagnano (Associazione sportiva) 

Arci Corcagnano 

PD Quartiere Montanara/Vigatto sezione giornale “Foglio di quartiere” 

Gruppo acquisto Solidale 

Rappresentante Gruppo Scout PR10 di Panocchia 

Amministrazione Comunale 
Sig.ra Francesco De Vanna – Assessore di Corpo di Polizia Locale e Settore Opere pubbliche 
con deleghe in: 

- Lavori Pubblici e Legalità 
- Sicurezza dei cittadini 
- Integrazione 
- Politiche del lavoro 
- Manutenzioni 
- Verde pubblico 



- Sicurezza sismica 
- Protocollo e Archivio 
- TSO 

Sig.ra Debora Saccani - Dirigente Settore Cittadinanza Attiva e Servizi al Cittadino e Struttura 
Operativa Servizi Demografici ed URP 

Moderazione incontro 
Michele Silva - Pares 

Cittadinanza del Quartiere Vigatto 
Circa 20 persone 

Punti emersi durante l’incontro 
• Introduzione dei Referenti di quartiere e spiegazione del ruolo ricoperto all’interno del 

progetto, è stato ribadito il modus operandi di ascolto esigenze della cittadinanza e 
successiva elaborazione delle proposte e punti critici delle frazioni emersi in fase di 
Laboratorio di Quartiere per poi creare proposte ufficiali verso l’Amministrazione, la 
quale, dopo una fase di analisi delle proposte pubblicherà le risposte ufficiali a quanto 
proposto nella piattaforma Parma Partecipa. 

• E’ stato fatto un giro di presentazione delle persone partecipanti con relativo ruolo 
all’interno del Laboratorio di Quartiere 

• La riunione si è svolta in un primo momento seguendo le indicazioni degli iscritti al 
Laboratorio di Quartiere, ovvero per alzata di mano i cittadini hanno espresso diverse 
criticità e punti su cui si possono creare delle proposte di miglioramento elencati in 
questi punti: 

o Creazione di nuovi spazi di aggregazione giovani a Panocchia 
▪ Proposta – Miglioramento Parco Don Petrolini, aree verdi e infrastrutture 

ivi comprese 
o Potenziamento trasporto pubblico, diverse criticità sono emerse per la frazione 

di Panocchia, in cui spesso gli autobus sono carenti 
o Messa in sicurezza stradale e ambientale della frazione, a tal proposito sono 

stati individuati diversi punti meritevoli di attenzione 
▪ Attraversamento perdonale presso Strada Val Parma in prossimità di 

Piazza Italia 1861 
• Proposta – Installazione dissuasori di velocità 

▪ Indicazione Semaforica spenta nelle ore notturne presso l’ intersezione 
tra Strada Val Parma e Strada Pedemontana 

• Proposta - Semaforo attivabile con sensori di prossimità veicoli 



• Proposta – Installazione Autovelox 
• Richiesta di approfondimento per eventuale proposta - Studio di 

una rotatoria in prossimità dell’intersezione tra Strada Val Parma 
e Strada Pedemontana, in questo frangente oltre alla messa in 
sicurezza stradale, si risolverebbe il problema legato dello smog 
creato dai veicoli in coda al semaforo 

• Proposta - Realizzazione parcheggi nella frazione, allo stato 
attuale il parcheggio nella frazione è limitato e molti veicoli sono 
parcheggiati lungo Strada Val Parma con conseguente 
pericolosità per pedoni. 

▪ Realizzazione della connessione ciclopedonale da Panocchia a Pilastro 
lungo la Strada Pedemontana con l’opera già esistente creata dal 
comune di Langhirano 

▪ Pulizia area greto torrente Parma 
• Creazione di percorsi naturalistici di connessione tra le frazioni 

▪ Riqualificazione Scuola di Panocchia (attualmente inagibile) e creazione 
di spazio polivalente 

▪ Creazioni interconnessioni tra le frazioni sfruttando le strade secondarie 
e carraie in modo da incentivare lo spostamento sostenibile e in 
sicurezza tra le frazioni 

▪ Istituzione di mercatini a rotazione nelle frazioni con i produttori locali 
 

• Nonostante la richiesta da parte degli iscritti del Laboratorio per un incontro preventivo 
di pianificazione sulla metodologia proposta dall’amministrazione per la facilitazione 
della riunione (PARES), l’approccio seguito dai referenti di Laboratorio è stato 
completamente fermato e stravolto su indicazione della Dirigente Saccani utilizzando 
un metodo di facilitazione differente (PARES), questo cambio essendo stato fatto a 
riunione in corso nel momento in cui i cittadini avanzavano le istanze e confronti per 
creare proposte, ha portato la riunione a non avere il tempo necessario per fissare i 
punti proposti dai cittadini, purtroppo nell’ultima ora a causa di questo cambio di 
tipologia di discussione si è rilevato uno scetticismo generale da parte della 
cittadinanza e mancanza di fiducia nell’ottenere risposte alle esigenze della frazione. 

• Purtroppo, non si è riusciti a sviluppare sufficientemente gli argomenti emersi per 
poter avanzare delle proposte che vadano incontro alle esigenze rimarcate dalla 
cittadinanza, i punti critici sono stati registrati ma dovranno essere successivamente 
sviluppati in modo più approfondito. 

• E’ intenzione degli iscritti al Laboratorio di fissare un nuovo incontro (non appena 
possibile) con i cittadini per ripartire dai punti emersi e terminare l’attività. 



Intervento Assessore De Vanna 
• L’Assessore ha sottolineato quanto l’amministrazione è attenta alle necessità dei 

quartieri cittadini, ha ribadito che lo sviluppo delle “7 frazioni” deve andare di pari 
passo con lo sviluppo della città, seguendo quelle che sono le progettualità del 
comune. 

Altri punti trattati 
• La Dirigente Saccani ha ribadito l’importanza dei patti collaborativi cittadini-

amministrazione, tali patti collaborativi riguardano attività concordate tra cittadini ed 
amministrazione per opere in cui il cittadino presta la propria manodopera e il comune 
resta responsabile dell’intervento. 

• Verrà aperta una finestra di scrizioni ai Laboratori di Quartiere per raccogliere eventuali 
altre iscrizioni, questa finestra è stata individuata tra metà Maggio e fine Giugno 2025 

Potenziali Proposte sulla frazione di Panocchia 
• Sono emersi diverse idee di miglioramenti della frazione (vedi capitolo Punti emersi 

durante l’incontro) allo stato attuale occorre approfondire le tematiche per poi creare 
proposte verso l’amministrazione 
 



 
 

Prossimi appuntamenti 
• La  Giunta nei Quartieri “Il Sindaco, Michele Guerra, e gli Assessori incontrano i 

Quartieri della città, nel segno della partecipazione, dell’ascolto, del confronto, e 
dell’informazione.” (fonte La giunta nei quartieri - La giunta nei quartieri - Comune di 
Parma) 
Incontro previsto in data 27 Maggio 2025 per il quartiere Vigatto, sede e orario non 
ancora definiti 

• Prossimo incontro di Laboratorio di Quartiere, sede e orario da definire 
 
La riunione è terminata alle ore 20.15 

https://siti.comune.parma.it/it/lagiuntaneiquartieri
https://siti.comune.parma.it/it/lagiuntaneiquartieri

